

Paroisse St Henri - St Ursin

Presbytère:

10 avenue Marcel Haegelen 02 48 50 03 17

st-henri.bourges@diocese-bourges.org

Secrétariat: Mardi, jeudi, vendredi 9h-12h



JANVIER 2024

n°150

Edito « *Que la paix du Seigneur soit avec vous tous !* »



Le 1er janvier, solennité de Marie, Mère de Dieu, est la journée mondiale de la paix. Aussi, je vous offre tous mes vœux de paix !

Il y a une assez forte ressemblance entre un vœu et une bénédiction. Nous pourrions même dire qu'un vœu est une bénédiction, une prière de demande, sans explicitement citer Dieu. Toutefois, la bénédiction, qu'elle fasse partie d'une liturgie ou non, nous fait davantage prendre conscience de deux choses :

D'une part, c'est un don de Dieu. Dans la prière de bénédiction lors du baptême d'un enfant par exemple, nous prions pour que celui-ci demeure dans le Christ pour la vie éternelle. En grandissant, nous qui avons reçu cette même bénédiction de Dieu, nous pouvons nous appuyer sur cette certitude que le désir de Dieu est que nous soyons auprès de lui.

D'autre part, nous avons conscience du péché qui nous guette. L'amour des parents pour leurs enfants, et l'amour de Dieu pour chacun d'entre nous, nous permet de nous relever, de demander et de recevoir le pardon, afin de retourner constamment dans les bras du Christ.

Durant la traversée du désert, Dieu transmet à Aaron, par l'intermédiaire de Moïse, cette prière que l'on retrouve dans le Livre des Nombres :

« Que le Seigneur te bénisse et te garde !

Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage, qu'il te prenne en grâce !

Que le Seigneur tourne vers toi son visage, qu'il t'apporte la paix ! »

Que cette bénédiction descende sur chacun d'entre nous !

Vivant dans un monde troublé par les conflits et les défis économiques, le désir profond de la paix résonne avec une urgence particulière. Que ce message du Seigneur nous soit un guide précieux alors que nous nous ouvrons à une nouvelle année. Dans ce monde secoué par les tempêtes de l'incertitude, le Seigneur nous invite à être les porteurs de sa paix, les artisans qui contribuent à tisser des liens d'harmonie là où règnent la discorde et la division.

Puissions-nous, dans nos familles et notre paroisse, être des phares de paix. Que nos paroles, nos actions et nos prières soient autant de témoignages vivants de la paix qui vient de Dieu. En ces temps où le monde a grand besoin de réconciliation, soyons des instruments de cette paix que le Christ nous offre.

Je prie pour que la paix habite en vous, qu'elle règne dans le monde, qu'elle s'infilte dans les cœurs endurcis et qu'elle inspire des actions favorisant la justice et l'équité. Demandons au Seigneur de nous accorder la grâce d'être des sources de paix pour ceux qui nous entourent.

En cette nouvelle année, que nos vies soient portées par des hymnes à la paix, des symphonies d'amour et de solidarité. Que chaque regard échangé, chaque geste de gentillesse, soit une prière silencieuse pour la paix dans le monde et la paix dans nos cœurs.

Que la paix du Christ, qui surpasse toute intelligence, guide vos pas et réchauffe vos cœurs ! Que le Seigneur bénisse vos familles, notre paroisse et l'ensemble de l'humanité avec sa paix inébranlable !

p. Vincent JOYAU

AGENDA

► Horaires des Messes

Saint Henri

Messes en semaine :

9h00 mardi, jeudi et vendredi

Messes dominicales :

- Samedi : messe anticipée à 18h30
- Dimanche : messe paroissiale à 11h

Saint Ursin

Dimanche à 9h30

Sauf le 21/1

► Groupe du rosaire

Vendredi 19 janvier

16h30 Église Saint-Henri

► Messe des familles

Dimanche 14 janvier

11h église Saint Henri

Messe avec bénédictions
des baptisés de 2023
Suivie du partage de
la galette des Rois

Dimanche de la Parole

21 janvier

11h à l'église Saint Henri

► Réunions

Mardi 9 janvier

16h Equipes Funérailles

18h30 EAP au presbytère

Mardi 16 janvier

18h Commission des
paroisses salle Ste Cécile

Mardi 23 janvier

17h CEP

Jeudi 25 janvier

16h30 SEM au presbytère

Jeudi 1 février

20h30 catéchisme et
aumônerie au presbytère

► Groupe de la Parole

Mardi 16 janvier

9h45 salle Sainte Cécile

► Sont entrés dans la paix du Seigneur :

- Jean FILIPPI
- Denise RICHARD
- Edouard BUDA

► Est devenu enfant de Dieu.

Thèa PRIERE



BONNE ANNÉE 2024

MERCİ POUR TOUS VOS DONs

Que le Seigneur vous illumine d'espérance

► Prier avec le Saint Père au mois de janvier

Prions afin que l'Esprit nous aide à reconnaître les divers charismes dans la communauté chrétienne et à découvrir la richesse des différentes traditions rituelles au sein de l'Église catholique.



CONFERENCE



Mardi 10 janvier à 18h ,

A l'amphithéâtre de Sainte Marie, 33 rue Jean Baffier, BOURGES,

Conférence : « L'école catholique est-elle une école comme les autres »

Par Claude BERRUER

Samedi 27 janvier à 15h

Maison Diocésaine à Bourges, 23 rue Nicolas Leblanc

Conférence « Mieux connaître les communautés des églises orthodoxes »

Par le père Laurent FLICHY

ANNONCES & INFORMATIONS

PAUSE-MAMAN

Mardi 16 janvier: 8h40-11h à la Maison Diocésaine de Bourges

MESSE À LA BOUGIE

Mercredi 17 janvier

20h30 à l'église du Sacré Cœur de Bourges



SEMAINE DE PRIERE POUR L'UNITE DES CHRETIENS

Du 18 janvier au 25 janvier

Prière tous les matins sur RCF à 8h45

Judi 18 janvier, de 19h à 20h Veillée œcuménique à la Chapelle de Marie Immaculée Bourges : « Echange de chaire »

Dimanche 21 janvier à 10h30 au Temple p. Bertrand GODEFROY

Dimanche 28 janvier à 11h00 à l'église Saint Henri pasteur Randy GREER

Samedi 20 janvier 2024 9h30-16h

Maison Diocésaine, 23 rue Nicolas Leblanc BOURGES,

HALTE SPIRITUELLE « A l'écoute du Christ, pierre vivante »

Par l'Equipe Diocésaine à la Vie Spirituelle—Tract à votre disposition

A NOTER...

Vendredi 2 février à 20h30

Salle paroissiale de l'église Saint Henri, 10 avenue Marcel Haegelen BOURGES

Une rencontre-partage animée par les membres de l'ACI sur le thème:
Comment dialoguer avec nos enfants?



Samedi 3 février à 20h30, à l'église Saint Bonnet

CONCERT Les Chœurs de Bourges: Magnificat



Pour répondre aux questions de certains concernant un temps de bénédiction et de prière pour les couples remariés ou homosexuels voici un éditorial paru dans le journal La Croix du 20 décembre dernier et intitulé : « Comme un verre d'eau claire » par Arnaud Alibert...

« Le pape François souhaite une Église ouverte à tout être humain, peu importe son histoire et sa vie, surtout si elles sont cabossées ou considérées hors des clous. Dès ses premiers textes, il a invité chacun à se tourner vers Dieu comme « un ami ». Lundi, sous son autorité, le dicastère pour la doctrine de la foi a donné un texte ouvrant les bénédictions aux personnes qui le demandent, y compris celles vivant en couple remarié ou homosexuel, deux situations vues comme irrégulières aux yeux de la discipline catholique. Les conditions énumérées – ni cadre liturgique, ni habit de noce, etc. – distinguent clairement ce moment du rituel du mariage. Il s'agit simplement de donner une bénédiction à des couples qui veulent grandir dans l'amour, comme on donne un verre d'eau à celui qui a soif. Pour des millions de chrétiens, cela a le caractère de l'évidence.

Que Dieu aime chacun de ses enfants et veuille son bien, l'Église le pense depuis toujours. Que l'homme ait besoin de Dieu pour se tourner résolument vers le Bien, l'Église le croit depuis son origine. Que toute bénédiction donnée soit un signe de la proximité bienfaisante de Dieu, l'Église le pratique depuis deux mille ans. Ceci est vrai pour tous. Le texte publié lundi n'a donc rien de révolutionnaire.

Des réactions, cependant, montrent le trouble de certains fidèles face au risque de confusion : la bénédiction n'est-elle pas une manière de valider les situations problématiques ? Pour François, il s'agit avant tout d'un acte pastoral plus que doctrinal, qui rejoint ceux qui jusqu'à présent se sont peut-être sentis exclus de l'amour de Dieu. La main qui bénit est une main secourable. Le pape en appelle à l'intelligence du cœur et au discernement, maîtres mots de son pontificat. »

Avec notre pape François soyons donc des hommes et des femmes de l'ouverture du cœur, de la bienveillance et du discernement...

« EGLISE VERTE »

« Parce que la vie sur terre est une bénédiction et montre l'amour de Dieu, et qu'agir pour la préserver est une façon d'aimer son prochain et d'agir pour la justice ; parce que nous avons conscience que c'est en nous convertissant ensemble que nous contribuerons à bâtir ce monde plus juste et écologique nécessaire à la survie de l'humanité. »

Tels sont les germes de la création en 2017 du label « Eglise verte ».

Aujourd'hui 850 communautés dont 600 paroisses et églises locales ont décidé de s'engager dans cette démarche de conversion écologique avec pour objectif principal de prier et d'agir pour la sauvegarde de la création.

Et si notre communauté rejoignait le mouvement...

Si cela vous intéresse nous nous retrouverons le **24 janvier à 18h30 à la salle Ste Cécile.**

Merci de prendre contact avec votre curé (bertrand.godefroy@hotmail.fr – 0619135555)

Et pour les curieux voici le site internet : www.egliseverte.org